

Sugar and Tea and Rum, Klangvoller Abschied vom Ratskeller in München

Mit dem Ammersee Shanty Chor und ehemaligem Lufthansa-Kapitän Günter Göggelmann hat der RV MUC am 25. November 2025 seine letzte Weihnachtsfeier im Ratskeller veranstaltet. Das im Jahr 1874 eröffnete Traditionslokal am Marienplatz schließt zum Ende des Jahres für dringende, umfassende Renovierungs-Maßnahmen. Der Termin für eine Wiedereröffnung ist trotz vieler Gerüchte noch völlig ungewiss. Der RV MUC zog 1999 mit seinem ehemaligen Vorsitzenden Tony Ried in den Ratskeller ein. Die Nachfolger Richard Kalxdorff, Berndt Loewe und Heidi Lorber setzten diese Tradition fort und wurden von Wirt Peter Wieser und seinem Team stets gut umsorgt. An der Weihnachtsfeier 2025 nahm uns der Ammersee Shanty Chor mit seinen gesungenen Shanties auf eine Reise rund um die Welt mit.

Shanties sind Seemannslieder, deren Ursprung auf die Wörter „chant“ Singen aus dem Englischen oder „chanter“ aus dem Französischen zurückgeht. Eigentlich handelte es sich um den eher gebrüllten Wechselgesang gegen Wind und Wetter zur Unterstützung der schweren Arbeit der Schiffs-Mannschaften. Neben diesem praktischen Zweck wurden die Shanties gerne auch in der Freizeit gesungen. Das hauptsächlich englische Liedgut wurde thematisch vom Leben an Bord beherrscht, aber auch von Erlebnissen im Hafen und Geschichten aus aller Welt beeinflusst.

Im Dezember 2020 hat der schottische Folksänger Nathan Evans mit seiner neuen Version vom alten Walfänger-Lied Wellerman einen Riesenhit mitten in der Coronazeit gelandet. Die Weller Brothers waren ein Walfänger-Unternehmen aus Sydney. Ihr Schiff Wellerman versorgte die Fischfänger mit Proviant und natürlich auch mit Sugar and Tea and Rum, wie es im Refrain des Shantys heißt. War der nicht ungefährliche Fischfang beendet, konnte nach anstrengenden Tagen endlich die Heimreise angetreten werden. Mit Evans wurde das Matrosen-Lied auch ein Symbol für die Gefahren und die Unsicherheit beim Umgang mit dem Covid-Virus. Das Warten auf das Ende der Pandemie hat uns alle sehr beschäftigt. In den Jahren 2020/2021 kam nicht nur das Vereinsleben fast zum Erliegen. Die strengen Abstands- und Versammlungsregeln verboten jegliche Ausflüge, Reisen, Zusammenkünfte und Weihnachtsfeiern.

Unser Musikprogramm mit Wellerman, Hamburger Veermaster, Tipperary, Sacramento, South Australia, Einmal noch nach Bombay, Round Cape Horn und Feliz Navidad rief bei den Anwesenden viele Erinnerungen an ihre eigenen Reisen wach. Außerdem luden die flotten Rhythmen und unterhaltsamen Texte zum Mitsingen, Schunkeln und Tanzen ein.

Der Chorleiter, unser ehemaliger Flugkapitän Günter Göggelmann, war 1965 bei Lufthansa mit NFL, Nachwuchs-Flugzeugführer-Lehrgang, 27 eingestiegen. Er wurde Pilot auf Convair, Boeing 707, Kapitän auf Boeing 727, Condor Airbus A310 und war bis 1997 Kapitän auf Airbus A 340.

Im Jahr 2000 hat er den Ammersee Shanty Chor gegründet.

Seit 2004 ist er Mitglied im Regionalverein München.

Zur Verabschiedung von unserem bisherigen Vereinslokal schenkte er uns einen starken und klangvollen Auftritt mit seinen Männern, alle stilecht im Matrosen-Outfit.

Ab 27. Januar 2026 treffen wir uns im Löwenbräu-Keller am Stiglmaier-Platz an der Nymphenburger Straße in München, am letzten Dienstag des Monats um 12.30 Uhr. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen mit euch dort in der „Runden Stube!“ (Heidi Lorber) Der Ammersee Shanty Chor kann für unterschiedliche Veranstaltungen gebucht werden. Infos Günter Göggelmann: Telefon, WhatsApp +49 173 3583 297 oder lisggg@t-online.de